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第七屆立法會選舉投票日即將在19日
舉行，候選人連日來最後衝刺，社會選
舉氣氛漸濃，多名司局長亦以不同方式
呼籲市民投票。立法會投票是市民的權

利也是義務，今屆立法會選舉對香港意義更大，標誌
立法會重回正軌，標誌香港社會由亂轉治，為香港開
啟良政善治新篇章。

可以說，選民在19日投下的一票，不只是投給候選
人的一票，也是投給香港、投給 「一國兩制」 信心的
一票。正如國務院港澳辦主任夏寶龍所說： 「大家投
下的不僅僅是個人的選票，更是對 『一國兩制』 的堅
定信心、對國家富強昌盛的美好希望、對香港繁榮穩
定的共同心願。」 香港要保持繁榮穩定， 「一國兩
制」 要行穩致遠，不但要有良好制度，更要有廣大市
民的參與。選民更不應放棄手上的權利，善用手上一
票，既選賢能，亦為香港的發展投下支持和信心的一
票。

香港迎來重大轉折
香港國安法的實施和新選舉制度的建立，為香港創

造一個長期穩定的發展環境，香港終於迎來由亂及治
重大轉折，開啟了全面落實 「愛國者治港」 的良政善
治新時代。新選制下的立法會選舉，一個主要目的是
要徹底扭轉立法會的政治生態，遏止立法會多年來的
內耗，從而回歸民生為民做事的初心。

夏寶龍全面總結了新選制的四大優勢和特點，包

括：一、充分彰顯了新選舉制度的廣泛代表性；二、
充分彰顯了新選舉制度的政治包容性；三、充分彰顯
了新選舉制度的均衡參與性；四、充分彰顯了新選舉
制度的公平競爭性。代表性、包容性、均衡參與性、
公平競爭性這四個特點和優勢，都在今屆立法會選舉
得到充分體現。候選人來自不同界別、不同行業、不
同背景、不同年齡，非建制派參選人亦全數成功入
閘，展現了選舉的多元和包容，更顯示選舉的良性競
爭，得到社會各界的肯定。

今天的香港，面臨巨大的發展機遇，也面對嚴峻的
內外挑戰。在這個重要的歷史節點，新一屆立法會更
加任重道遠。立法會要更好地為民做事，也需要選民
善用手上一票，支持屬意的候選人，讓代表自身訴求
和聲音的候選人能夠進入議會，更好地捍衛自身利
益，同時也授權新一屆立法會更好地履行職責，為市
民做實事，造福民生。

習近平主席說過： 「民主不是裝飾品，不是用來做
擺設的，而是要用來解決人民需要解決的問題的。」
香港過去很長的一段時期，盲目追求西方式民主，結
果導致長期陷入政治內鬥之中，令到政府施政舉步維
艱，各項有利經濟民生的政策，不斷遭到各種政治阻
撓及干預，立法會的時間和精力都浪費在政治攻訐、
黨同伐異之上。

2016年至2020年立法會會期內，議員要求點算法定
人數高達501次，耗時約87小時，因法定人數不足而
流會14次，損失約73小時會議時間。直至因疫情而

延長的2020 至2021 年度，在攬炒派議員離開立法會
後，立法會終於可以重回正軌，這正反映了以往立法
會的漏洞。中央完善選舉制度，其意義不只是填補選
舉制度的嚴重漏洞，更是香港治理方式的重大變革，
令立法會能夠擺脫各種泛政治化爭拗乃至危機的困
擾，有效落實推經濟、惠民生的新政。

共擔責任創造良政善治
夏寶龍強調，香港的民主發展，要靠廣大港人積極

參與去推動；香港的良政善治，要靠廣大港人共擔責
任去創造。立法會選舉關係全港市民的切身利益，新
選舉制度展現多項優勢，但同時制度雖好卻不能自動
發揮作用，關鍵還是要靠市民共同參與實現。市民的
踴躍投票將令到新選制能夠發揮更大作用，為香港的
發展提供更大的助力。中央希望香港市民能夠理解新
選制的意義，以主人翁的當家作主心態踴躍投票，行
使民主權利，全力為經濟民生打拼，為市民謀福祉，
促進香港開啟良政善治新篇章，實現香港長治久安。

新選制成功落實，成功產生新一屆德才兼備的立法
會議員，不但關係香港整體利益，更有利香港民主的
穩步前行。這套新選制運作良好，香港政局重回正
軌， 「一國兩制」 行穩致遠，基本法規定的 「雙普
選」 自然可以穩步推進。可以說，新選制行得愈穩，
香港的 「雙普選」 將更有保障，香港的發展與穩定也
更有保障。這樣，12月19日出來投票，意義更加重
大。

意橋
2021 立法會換屆選舉即將在 19 日投

票，今次是香港實施新選舉制度後的首
次立法會選舉。新選舉制度把 「愛國者
治港」 原則落到實處，是符合本港實際

情況的民主選舉制度，開啟香港實踐 「一國兩制」 的
新時代。全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍
日前表示，新選舉制度傳遞了 「愛國者治港」 要搞
「五光十色」 ，概括出新選制的四個優勢和特點：有

廣泛代表性、政治包容性、均衡參與性、公平競爭
性。

筆者認為，新的選舉制度有兩方面重要作用，一是
把關作用，確保進入政治體制的人都是在愛國愛港旗
幟下；二是最大限度拉長包容多樣性的半徑。

將 「愛國者治港」 制度化
新選制成立了資格審查委員會，負責審查並確認選

委會、特首和立法會議員候選人的資格，確保所有候
選人都是愛國愛港人士。參選人士由資審會嚴格把
關，審視參選人士是否真誠擁護基本法、效忠香港特

區，通過的才能成為候選人。資審會將落實 「愛國者
治港」 的 「安全閥」 前移，是落實 「愛國者治港」 具
體化、制度化的關鍵一環，正正體現完善選舉制度的
初心。

從今次立法會換屆選舉的提名情況來看，地區直選
10區20席、28個功能界別30席，以及新增的40席選
委會界別，共收到154份提名表格。當時一些不看好
新選制的人以為，可能會有不少人不能通過資審會審
查，不少界別可能會自動當選，但事實打了這些人一
個耳光。

154份提名中，僅1人因為受僱於政府部門而被取消
資格，共有153名候選人競選90個席位，實現了 「區
區有競爭，個個界別有得選」 。也就是，全部席位都
有競爭，沒有自動當選，這是香港回歸以來從未有過
的。

更重要的是，新選舉制度實現了候選人的身份多
樣、價值理念多元和社會制度包容。不同背景、不同
階層、不同年齡、不同政治光譜的候選人，只要符合
資審要求都可以入閘，反映社會各界不同訴求，足以

證明新選舉制度的廣泛代表性、政治包容性、均衡參
與性和公平競爭性。這些優勢和特點不是形式上的、
而是實實在在的，說明新選舉制度是本港民主政制的
巨大進步。

各界積極參與為港出力
候選人入閘後的拉票、競選過程中，沒有了過去的

政治分化和互相攻訐。連日來各候選人落區擺街站、
「掃樓」 ，不同階層、界別的選民可以向自己界別的

代表反映意見和建議，在此過程中令各候選人的政綱
主張不斷完善，形成更能反映民意、更符合實際情況
的政策建議，體現了公平競爭性，對於提升管治團隊
的能力大有裨益。

此次選舉吸引不少商界、學界和社會知名人士參
選，這些有識之士過去顯得 「政治冷感」 ，但在新選
制下，願意參政議政，願意為港為民出力。這些人士
對經濟發展、民生改善、社會治理、業界進步有深入
研究和獨到見解，有利維護業界利益、推動業界發
展，革除政治化弊端，也足見新選制得到社會各界廣
泛支持。

新選制為香港民主發展和良政善治奠定了制度基
礎，但這個制度要發揮效能，需要全港選民以主人翁
的姿態積極參與，在投票日用好手中一票，選出愛國
愛港、德才兼備的立法會議員，從而讓德才兼備的人
才進入議會，實現良政善治、為港人謀福祉。

正如夏寶龍主任所言，香港的選舉制度好不好，要
看是否符合香港實際、是否有利於香港的長期繁榮穩
定和長治久安。認識到新選制的重大意義，選民應該
明白，19日的投票不是單純地選擇哪一個候選人，而
是身體力行為符合 「一國兩制」 的新選制投下信心一
票，為香港繁榮穩定、港人安居樂業提供強大的民意
支撐，讓 「一國兩制」 實踐更加成功。

投下手中票做新選制優勢見證人

何子文

為香港繁榮穩定投下神聖一票
評論

責任編輯 江潮 美編 劉樹燕
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本 月 3
日，毗鄰
灣仔渡輪
碼 頭 的
「Har-

bourChill
海濱休閒
站」 舉行
聖誕亮燈
儀式，聖
誕期間，

包括位於炮台山的 「東岸公
園主題區」 、灣仔的 「Har-
bourChill 海 濱 休 閒 站 」 和
「 水 上 運 動 及 康 樂 主 題

區」 、金鐘添馬海濱長廊、
西環卑路乍灣海濱長廊以及
荃灣海濱長廊等六個不同主
題的海濱區域將為維港點綴
節日氣氛。

從去年10月至今的一年多
內，政府透過與海濱事務委
員會的通力合作，陸續開放
了12個海濱場地，首次引入
的無欄杆防波堤設計更是成
為市民的 「打卡」 熱點，足
見本屆政府在發展維港海濱
方面的確有很強的決心及行
動力。

維港發展空間大
其實，筆者一直都認為維

港作為香港最有代表性的景
觀，仍有很大發展空間，且
蘊含巨大的經濟效益。

首先，作為海濱的重要裝
飾景觀，停泊的遊艇卻面臨
泊位不足的窘境。根據去年
政府公布的資料，本港14個
海事處轄下的避風塘，有超
過一半的使用率近70%或以
上。建議政府參照其他港口
城市，應鼓勵興建更多遊艇
碼頭、會所、俱樂部、水上
運動中心等設施，因這些場
所能夠催谷高增值、高消費
活動，不但能夠帶動相關產
業的發展，增加城市活力，
形成嶄新的維港景觀，從而
帶動整個香港進一步升級成
為國際旅遊之都，並帶動產
生更多就業機會。

其次，要重視海濱作為旅
遊新興市場的潛力。在疫情
尚未完全平息之前，傳統的
旅遊模式或許仍然受制於檢
疫規定，發展機遇有限，而
郵輪遊及跨境遊艇遊可以作
為開拓及進一步發展旅遊業
的方向。早前，在珠海舉行
的 「粵澳產業融合發展論
壇」 ，就提出設立 「旅遊產

業發展促進基金」 並提倡開發 「一程多站」 的海島
遊、跨境遊艇遊及郵輪遊等粵澳合作的特色旅遊。
香港不能落於人後，必須重視旅遊業界這個新興市
場。目前，台灣的台南、高雄正在大舉興建遊艇碼
頭，展望未來數年泊位將超過600個；而海南島在
國家的自貿區優惠政策之下，遊艇旅遊亦成為其熱
門旅遊項目，如今已經有超過2200個遊艇泊位。
香港若能與台灣、海南共同開發跨境遊艇遊的旅遊
線路，商機無限。

此外，維港兩岸可作為舉辦大型國際盛事的絕
佳場所，提升香港的國際知名度。以摩納哥蒙地
卡羅為例，其年度的遊艇展雖然只有 4 日，但在
疫情之前的 2019 年已經可以吸引超過 600 家遊艇
參展商及超過31萬參觀者，且入場的觀眾人均消
費力亦十分高，對當地的零售業亦有巨大的推動
力。

目前，政府的計劃是在2028年將維港海濱的公
共空間增加至34公里，且近年來建設的速度有顯
著提升，但對綿延73公里的維港兩岸空間來講，
目前開放的區域仍然以 「點狀」 分布，未能形成
聯動效應。如果以郵輪碼頭為核心，修築一條海
濱長廊，東可貫通觀塘、油塘直至鯉魚門海峽，
西可經過土瓜灣、紅磡接通尖沙咀星光大道，才
能形成 「全民海濱」 的休憩空間，讓郵輪碼頭及
海濱長廊都成為具有獨立吸引力的旅遊景點之
一。

然而，因海濱地段業權複雜，不少屬於私人業
權，若由政府收地統一興建，將是一個漫長、艱難
的過程，也難免僵化刻板，難以適應市場需求。因
此，需成立一個 「海濱管理局」 ，統一負責所有海
濱規劃、設計、發展、營運、管理以及推廣等，統
籌所有工作，附帶監管、協調和推動，並爭取商界
參與並廣泛徵詢公眾意見，增加市民對維港海濱空
間的歸屬感。

林文漢

「民主峰會」不足道 港新選制真民主
美國總統拜登發起的 「民主峰會」 剛

剛舉行，約110個國家及地區的政府代
表、公民社會團體及私人企業等獲邀以
視像形式與會。原則上，民主是全人類

共同追求的價值，任何有助促進民主和人類大團結的
活動都是值得推崇的，但美國 「民主峰會」 卻滲入太
多功利計算，詆毀抹黑包括中國在內的許多國家，其
結果不單無法促進各國增進了解，反而會人為地製造
分裂和對抗，必須受到譴責。而正被通緝的香港人羅
冠聰也在 「峰會」 上發言，甘心充當美國抹黑中國內
地和香港的棋子，非常可恥。

「民主峰會」 的性質是什麼？許多糊塗人真的以為
它是代表正義的，看不清它的本質根本就是不民主
的。事實上，美國從未解釋邀請參與方的標準，例如
匈牙利政府是民選的，但卻不獲邀，這在某程度上反
映美國是按照自己的政治偏好去決定。美國通過劃分
「民主的」 和 「不民主的」 ，實際上在搞劃分陣營那

一套，分化世界，逼各國站隊。

我們必先了解美國民主的 「質地」 如何，因為這幫
助我們認清美國有沒有資格高談民主。如果美國民主
是為了人民的幸福而存在，為什麼該國一直沒有解決
好貧富懸殊、種族歧視、槍械氾濫等痼疾？為什麼死
於新冠肺炎的美國人多達80萬，冠絕全球？為什麼伊
拉克、阿富汗等被美國試圖 「改造」 的國家，通通陷
入混亂？大家都看到美國民主有多麼不濟，特別是年
初國會山莊被示威者攻陷一幕，更是徹底宣告 「民主
燈塔」 的破產。不客氣地說，美國沒有資格搞 「民主
峰會」 。

今次 「民主峰會」 其中一名參加者是羅冠聰，他
陳述了他眼中的香港局勢和所謂 「對抗威權」 的建
議。羅冠聰是一名受到西方意識形態迷惑、欠缺反
思的香港人，事實上這種人不在少數。雖然西式民
主也有重視個人價值、權力制衡等優點，但許多香
港人看不到西式民主也造成管治失效、社會分化等
弊端。如果羅冠聰想要的民主，就是美國那種兩黨
惡鬥、社會問題積重難返的民主，那麼香港實在敬

謝不敏了。
許多人認定香港的民主停滯不前，毫無發展，這是

一個必須澄清的誤解。事實上，相比回歸前港督由英
國委任、港人無權置喙的絕對不民主，回歸後的香港
民主有了長足發展，無論特首和立法會選舉均注入了
更多民主元素，這些都是國家《憲法》和香港《基本
法》所賦予的。當然，回歸以來香港民主實踐並非毫
無挫折，當中 「反中亂港」 政客混入立法會、無止境
「拉布」 都是教訓深刻的例子，這也是中央決定出手

實施新選舉制度、落實 「愛國者治港」 原則的根本原
因。如果不這樣做，選舉不可能回歸良性競爭，真正
做到為市民謀福祉。

全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍早前指
出， 「愛國者治港」 是搞 「五光十色」 ，新選制充分
彰顯廣泛代表性、政治包容性、均衡參與性，以及公
平競爭性。只要我們不帶意識形態偏見，不固執地認
定只有西式民主才是民主，那我們自然可以看到香港
新選制進步的一面。
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
2021 年第二次临时股东大会决议公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误
导性陈述或重大遗漏。

一、重要提示
山东晨鸣纸业集团股份有限公司（以下简称“公司”）2021 年第二次临时股东大会（以

下简称“本次股东大会”）的会议通知已于 2021 年 11 月 16 日刊登于《中国证券报》、
《上海证券报》、《证券时报》、《证券日报》、《香港商报》、巨潮资讯网 (http://
www.cninfo.com.cn)，且已于 2021 年 11 月 15 日刊登于香港联交所网站（http://www.
hkex.com.hk）。

本次股东大会没有出现否决议案的情形，不存在涉及变更前次股东大会决议的情形。
二、会议召开情况
1. 会议召开时间：
（1）现场会议召开时间：2021 年 12 月 13 日 14:00 
（2）网络投票时间：
采用交易系统投票的时间：2021 年 12 月 13 日 9:15—9:25，9:30—11:30 和 13:00—

15:00
采用互联网投票的时间：2021 年 12 月 13 日 9:15—15:00
2. 现场会议召开地点：山东省寿光市农圣东街 2199 号公司研发中心会议室
3. 会议召集人：公司董事会
4. 会议表决方式：本次股东大会采取现场投票与网络投票相结合的方式
5. 现场会议主持人：副董事长 胡长青先生
6. 本次会议的召开符合《公司法》、《深圳证券交易所股票上市规则》、《上市公司

股东大会议事规则》等有关法律、法规和《公司章程》的有关规定。
三、会议的出席情况
出席的总体情况：
有权出席本次股东大会并于会议上有表决权的股份总数为 2,984,208,200 股，实际出

席本次会议的股东（代理人）共 123 人，代表有表决权股份 610,346,996 股，占公司有
表决权总股份的 20.4526%。其中，除公司董事、监事、高级管理人员以及单独或合计
持有公司 5% 以上股份股东以外，出席本次股东大会的境内上市股份股东（代理人）共
117 人，代表股份 164,201,365 股，占公司在本次会议有表决权总股份的 5.5023%。

(1) 出席本次股东大会现场会议的股东及股东代表共 59 人，代表有表决权的股份数为
510,436,930 股，占公司有表决权股份总数的 17.1046%。

(2) 通 过 网 络 系 统 投 票 的 股 东 及 股 东 代 表 共 64 人， 代 表 有 表 决 权 的 股 份 数 为
99,910,066 股，占公司有表决权股份总数的 3.3480%。

概没有赋予持有人权利可出席本 2021 年第二次临时股东大会但只可于会上表决反对
决议案的公司股份。

其中：
1. 境内上市内资股（A 股）股东出席情况：
A 股股东（代理人）63 人，代表股份 481,429,377 股，占公司 A 股有表决权总股份总

数的 27.5178%。 
2. 境内上市外资股（B 股）股东出席情况：
B 股股东（代理人）59 人，代表股份 81,306,054 股，占公司 B 股有表决权总股份总

数的 11.5102%。 
3. 境外上市外资股 (H 股 ) 股东出席情况：
H 股股东（代理人）1 人，代表股份 47,611,565 股，占公司 H 股有表决权总股份总数

的 9.0121%。
公司部分董事、监事、高级管理人员及见证律师、核数师出席了本次股东大会。
四、提案审议和表决情况
本次会议以现场投票与网络投票相结合的方式审议并通过了下述一项普通决议案（该

议案已经出席会议有表决权股东所持股份总数的二分之一以上通过），详细表决情况请
见本公告后所附《公司 2021 年第二次临时股东大会议案表决结果统计表》，内容如下：

普通决议案一项
1. 关于为参股公司提供财务资助暨关联交易的议案
本议案属于关联交易事项，关联股东陈刚先生、李康女士均未出席本次股东大会。
根据《香港联交所证券上市规则》，公司委任致同会计师事务所（特殊普通合伙）为

本次会议点票的监察员。
五、律师出具的法律意见
1. 律师事务所名称：北京市金杜（青岛）律师事务所
2. 律师姓名：石鑫、周雪
3. 结论性意见：公司本次股东大会的召集和召开程序符合相关法律、行政法规、《股

东大会规则》和《公司章程》的规定；出席本次股东大会的人员和召集人的资格符合相
关法律、行政法规、《股东大会规则》和《公司章程》的规定；本次股东大会的表决程
序及表决票数符合相关法律、行政法规、《股东大会规则》和《公司章程》的规定，表
决结果合法、有效。

六、备查文件
1. 公司 2021 年第二次临时股东大会决议；
2.《北京市金杜（青岛）律师事务所关于山东晨鸣纸业集团股份有限公司 2021 年第

二次临时股东大会之法律意见书》。
特此公告。

山东晨鸣纸业集团股份有限公司
                          　　                二〇二一年十二月十三日

山东晨鸣纸业集团股份有限公司

2021 年第二次临时股东大会议案表决结果统计表

序号 审议事项 股份类别  有表决权股份数 

赞成 反对 弃权

 股数 
占该议案有表决
权股东所持股份

比例
股数

占该议案有表决
权股东所持股份

比例
股数

占该议案有表决
权股东所持股份

比例

一 普通决议案一项

1.00
关于为参股公司提
供财务资助暨关联
交易的议案

总计： 610,346,996 601,707,757 98.5845% 8,552,539 1.4013% 86,700 0.0142%

其中：中小投资者（A 股、B 股） 164,201,365 160,339,683 97.6482% 3,774,982 2.2990% 86,700 0.0528%

境内上市内资股（A 股） 481,429,377 479,275,577 99.5526% 2,067,100 0.4294% 86,700 0.0180%

境内上市外资股（B 股） 81,306,054 79,598,172 97.8994% 1,707,882 2.1006% - 0.0000%

境外上市外资股（H 股） 47,611,565 42,834,008 89.9656% 4,777,557 10.0344% - 0.0000%
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